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Identifican restos de 
Jhosivani Guerrero, uno 
de los 43 normalistas 
desaparecidos
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AstraZeneca fracasa 
en su ensayo de 
prevenir el  covid-19 
con anticuerpos

El diputado local, Nibardo Hernández Sánchez, exhortó a Protección Civil Estatal a valorar la posible reubicación de las familias asentadas sobre las 
laderas del río Atoyac, antes de que las lluvias hagan crecer la cuenca poniendo en riesgo la vida de estas personas.  Foto: Mireya Novo/Agencia Enfoque

URGE REUBICAR A FAMILIAS CERCANAS AL ATOYAC ANTES DE UNA TRAGEDIA
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PUEBLA EN TERCER 
LUGAR CON MENOS 
VACUNAS APLICADAS
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La vida son emociones 
que van acompañadas 
con la grandeza de la 
cultura: Isabel Fraile

El subsecretario de Salud federal, Hugo López-Gatell informó que 
Puebla se encuentra en tercer lugar a nivel nacional con el menor 
número de vacunas contra covid-19 aplicadas. El funcionario 
federal indicó que la entidad poblana está detrás de Chiapas y 
Veracruz. López-Gatell explicó que al corte del lunes, Puebla 
contabilizó el 22 por ciento de la población vacunada, donde se 
contemplan primeras y segundas dosis. PAG. 6PAG. 6
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Ciudad Modelo 
un lugar para 
invertir en 
Puebla, señalan 
empresarios

AYUNTAMIENTOAYUNTAMIENTO DE PUEBLA  DE PUEBLA LE ENTRARÁLE ENTRARÁ  
A LA A LA REHABILITACIÓNREHABILITACIÓN DE ESCUELAS DE ESCUELAS

TTrabajador de Gas rabajador de Gas 
Uno, platicó a Lo Uno, platicó a Lo 
de Hoy que el gas de Hoy que el gas 
ha incrementado ha incrementado 
su costo cada su costo cada 
semana de entre semana de entre 
10 a 12 pesos.10 a 12 pesos.
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517 
PESOS EN PESOS EN 
PUEBLA EL PUEBLA EL 
CILINDRO CILINDRO 
DE GAS DE DE GAS DE 
20 KILOS20 KILOS
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ANGELOPOLITANAS

LA VIDA SON EMOCIONES QUE VAN ACOMPAÑADAS CON LA 
GRANDEZA DE LA CULTURA: ISABEL FRAILE MARTÍN

Resulta que “el maestro” que nos sacó de los días 

más aciagos de la pandemia, según López Obra-

dor, nos regresó a los poblanos a la realidad.

Puebla es la tercera entidad que menos dosis 

de vacunas contra Covid-19 ha aplicado a 

nivel nacional, estamos casi como Chiapas 

y Veracruz.

E l subsecretario de Salud, Hugo López-Gatell, informó 

que, al corte del lunes, el territorio poblano contabilizó el 22 

por ciento de la población vacunada, entre primeras y segun-

das dosis, y tiene seis millones 583 mil 278 habitantes, según 

el INEGI en 2020, por lo que lleva vacunados a un millón 448 

mil 321 habitantes.

Ante los bajos porcentajes de dosis aplicadas, en por lo menos 

seis entidades federativas, el consentido del presidente justificó 

que esto se debe a la complejidad territorial de los estados.

El promedio nacional es del 30 por ciento de la población de 18 

años y más, es decir 26 millones 422 mil 800 habitantes inmu-

nizados. Chiapas es la entidad con menor aplicación de dosis 

registrada, 14 por ciento, le sigue Veracruz y Puebla, 22 por ciento. 

La Ciudad de México con 49 por ciento y Zacatecas con 40 por 

ciento son las entidades con mayor número de aplicación.

Se llevaron el patrimonio de Puebla, cientos de 

millones de dólares, y ahora la Fundación Mary 

Street Jenkins desmintió los “señalamientos 

dolosos en su contra, que se han difundido en 

los últimos días que busca desacreditar la 

labor que por más de seis décadas ha desa-

rrollado a favor de México.”

“Los miembros afectados de la familia y sus representantes 

legales están localizables y ejercitando su legítimo derecho a 

una defensa objetiva, como consta en los juicios de garantías 

promovidos ante el Poder Judicial de la Federación”, explican

Respecto a las órdenes de aprehensión en contra de la familia 

Jenkins de Landa, Eustace Jenkins y sus abogados, que fueron 

libradas por un juez de Puebla “es esencial precisar que son 

ilegales, pues violentan el principio básico de cosa juzgada, toda 

vez que (…) fueron exonerados en mayo de 2018”, insisten.

Manifestaron que el patrimonio de la fundación es privado y no 

se encuentra embargado, como se ha querido establecer con un 

sentido de apropiación y faltando a la verdad.

El 10 de junio hubo una nueva orden de aprehensión contra los 

integrantes de la fundación por la investigación que se sigue 

a la donación irregular de más de 14 mil millones de pesos en 

2014, la cual es considerada como un desfalco y esas obras y 

beneficios para Puebla, como ordenó su fundador, no se ven 

por ninguna parte.

La muerte de Juan Carlos Portillo, egresado de la 

Benemérita Universidad Autónoma de Puebla, 

ocurrida en los separos de San Miguel Xoxtla, 

apunta a que se trató de un abuso policial, reco-

noció el gobernador Luis Miguel Barbosa.

La Fiscalía General del Estado investiga lo sucedido, 

por lo que citó a declarar a todos los elementos 

y servidores públicos pertenecientes a la policía 

municipal.

Juan Carlos Portillo, quien egresó de Artes Plásti-

cas y Audiovisuales, fue detenido el sábado 12 de junio por una 

supuesta riña, pero la madrugada del domingo fue encontrado 

muerto en los separos de la policía municipal.

De acuerdo con sus familiares, el dictamen médico indica que 

el joven presentaba un traumatismo craneoencefálico, por lo 

que señalaron a los elementos de la policía de haberlo golpeado 

hasta causarle la muerte. Ayer se llevaron a cabo sus exequias.

El rector de la BUAP, Alfonso Esparza, exigió una investigación 

a fondo y castigo para los responsables.

Gabriel Biestro Medinilla se victimizó y acusó 

a Carlos Evangelista de amenazar a consejeros y 

militantes de Morena, entre los que se incluye él, de 

expulsarlos del partido.

La advertencia, dijo, es una forma que tanto Carlos 

Evangelista como Édgar Garmendia de los Santos, 

están haciendo para asustar a 87 consejeros, 

cuando el que tiene que ser expulsado es el 

mismo Evangelista, insistió.

Sobre la renovación de la dirigencia de Morena, Biestro confirmó 

que esperará los tiempos para saber si existen las condiciones 

para poder competir. Y de las aspiraciones de Claudia Rivera 

Vivanco al mismo cargo, se limitó a mencionar que será res-

petuoso, pero pidió que ahora si haga caso a las evaluaciones 

para saber si es aceptada o no para estar al frente del partido.

De esta forma, Biestro Medinilla abrió la posibilidad de buscar 

al igual que Claudia Rivera la dirigencia de Morena, si antes no 

lo expulsan.
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La investigadora de la BUAP es nombrada Académica Correspondiente de la Real Academia de 
Extremadura de las Letras y las Artes, de España
Isabel Fraile Martín, investigadora de la BUAP, 
ha sido nombrada Académica Correspondi-
ente de la Real Academia de Extremadura 
de las Letras y las Artes, de España, una 
distinción que corona casi dos décadas de 
trabajo sobre el arte novohispano, desde 
que emprendió su andar de esa región occi-
dental de la Península Ibérica a nuestro país, 
particularmente a Puebla, para descubrir la 

La vocación americanista de esta in-
stitución española, que en 1988 ingresó a 
su claustro al historiador mexicano Miguel 

es un rasgo importante para la docen-
te de tiempo completo de la Facultad de 
Filosofía y Letras, pues como Académica 
Correspondiente podrá continuar esa línea 
de investigación y mantener las relaciones 
artísticas entre Extremadura y América 

“Es una distinción que recibo con mu-
cha satisfacción, pues para mí representa 

el reconocimiento de todo un trabajo ini-
ciado hace muchos años, primero cuando 
viajé a México (2000) para realizar mi tesis 
de maestría, y más tarde como académica 

Nacida en Extremadura, una comuni-
dad autónoma, cuna de los más famosos 
conquistadores del Nuevo Mundo, Hernán 
Cortés, Francisco Pizarro y Pedro de Valdivia, 
entre otros, Isabel Fraile Martín es historia-

En la Universi-
dad de Extremadu-
ra estudió la licen-
ciatura, maestría 
y doctorado en 

Hace 17 años llegó 

extremeño en América, particularmente en 
Puebla, a donde llegaron los doce primer-
os frailes franciscanos, también nacidos en 

-
gación fue la colección de pintura barroca 
de La Casa de los Muñecos, para su tesis 
de maestría; posteriormente estudió la 
pintura barroca de La Catedral de Puebla, 
para obtener el grado de doctora en His-

-
ierto una nueva línea de investigación en 
la Maestría en Estética y Arte centrada en 
los museos y ha ampliado sus estudios a la 
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ESTADOS UNIDOS ROZA LAS 600 
MIL MUERTES POR COVID-19
El presidente de Estados Unidos, Joe Biden, ha pronosticado 
que en total morirán más de 600 mil personas en el país a 
causa del virus

MUAC Y TRES LIBRERÍAS DE 
LA UNAM REGRESAN A SUS 
ACTIVIDADES
De manera segura, gradual y con los protocolos 
sanitarios, el MUAC y tres librerías regresaron a sus 
actividades

CRISTIANO RONALDO, MÁXIMO 
GOLEADOR DE LA HISTORIA DE 
LA EUROCOPA
Con los dos tantos marcados a Hungría, el portugués 
Cristiano Ronaldo rompió el empate a 9 goles que 
mantenía con el francés Michel Platini

Miguel Riquelme, gobernador de Coahuila, respondió a Manuel 
Bartlett, titular de CFE, que no tiene interés alguno en ninguna 
empresa del carbón

RIQUELME A BARTLETT: NO 
TENGO NINGÚN INTERÉS EN 
NINGUNA EMPRESA DE CARBÓN
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ATROPELLÓ EL METRO A LA 4TFrenando A.
Crisanto

DEL REPORTERO

La investigación. El domingo 13 de junio, el periódico estadouni-

dense “The New York Times” publicó un extenso reportaje sobre 

el colapso de la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México, que 

acabó con la vida de 26 personas el pasado 3 de mayo.

“Por qué colapsó la Línea 12 del Metro de la Ciudad de México” es 

el título del reportaje realizada por un grupo de periodistas, tanto 

de la corresponsalía en la capital mexicana como de reporteros 

que se dieron a la tarea de entrevistar a distintos especialistas 

en descarrilamientos de trenes.

La forma en que el equipo del periódico estadounidense se dedicó 

a preparar en tiempo récord la investigación, fue sencilla. Toma-

ron miles de fotografías de todos los ángulos posibles en la “zona 

cero” del accidente y enviaron paquetes con dichas fotos a los 

especialistas desperdigados en la Unión Americana.

Adicional a la evidencia fotográfica, los periodistas entrevistaron 

a un sinnúmero de personas involucradas en la construcción 

de la obra, en el entendido que no divulgarían su identidad. 

Por otra parte, revisaron docenas de contratos vinculados a la 

construcción y supervisión de los trabajos realizados por dis-

tintos proveedores.

La conclusión general de todos los ingenieros consultados por 

NYT es que había una falla generalizada en la soldadura de la 

obra y literalmente, los pernos que sujetaban a distintas partes 

de la construcción, quedaron degollados.

Los especialistas que analizaron las fotografías coincidieron en 

algo que podría entenderse a la mexicana como “hacer la obra 

sobre las rodillas”, dada la presión y la velocidad por parte de 

las autoridades capitalinas para hacer la obra en tiempo récord.

A lo anterior, los periodistas mencionan un elemento que, si 

resultara auténtico, sería una mezquindad, que la obra hizo que 

ICA y la francesa Alstom se unieran con una puntual ignorante 

en los temas, pero que rebosaba liquidez para la construcción, 

Carso Infraestructura y Construcción, de Carlos Slim.

El tema es que no se recomendaba que la construcción se hiciera 

con enormes tramos de acero, pero Carso tiene distintas uni-

dades de negocio que producen el metal, por lo que se torcieron 

las recomendaciones de ingeniería y se hizo una obra fuera de 

norma, por una cuestión de utilidad financiera.

Enrique Horcasitas, director del proyecto, traía mareados a los 

proveedores con la prisa y la amenaza de una multa cercana a 

120 millones de dólares. Con todo, el periódico estadounidense 

reveló una omisión escandalosa, la obra inició sus trabajos, antes 

de que estuviera terminado el proyecto ejecutivo para construir, 

lo cual ya fue reconocido por Marcelo Ebrard en su respuesta 

de 15 páginas al diario.

Para decirlo en forma ejecutiva. La Línea 12 del Metro estaba 

construyéndose sin que quedara muy claro en el papel, qué era 

lo que había que construir, cómo hacerlo y encima, bajo una 

presión agresiva sobre los proveedores, tratando de cumplir una 

fecha límite irracional.

En otras palabras, la ansiedad electorera de Ebrard se combinó 

con la búsqueda incesante de utilidades por parte de las unida-

des de negocio de Slim, generando una obra que tenía fecha de 

caducidad mortal, aunque nadie la sabía, el 3 de mayo de 2021.

La furia, como respuesta. Las reacciones a la investigación de “The 

New York Times” se dieron de manera inmediata por Claudia 

Sheinbaum, quien dejó atrás su acostumbrada frialdad y señaló 

en un tono estilo Nicolás Maduro que el trabajo del periódico 

extranjero era un atentado contra la 4T. Pocos le siguieron la 

ocurrencia de sus declaraciones.

Sheinbaum y sus operadores perdieron la mitad del territorio 

de la Ciudad de México en las elecciones del 6 de junio. Lejos de 

aceptar su derrota, la jefa de Gobierno soltó que todos menos 

ella, tenían la culpa del fracaso estrepitoso de la izquierda en 

la capital del país.

Si bien es cierto que podría pensarse que Sheinbaum hace un 

favor al defender a Ebrard de la investigación periodística, en 

realidad lo está haciendo por su propia sobrevivencia. La doctora 

en Física es lo suficientemente inteligente como para entender que 

la Línea 12 del Metro también le impactó de frente a su proyecto.

El planteamiento es sencillo, con la mitad de la Ciudad que gobierna 

en manos de la oposición, el escenario es adverso para 2024. Si 

sigue avanzando el escándalo de la Línea 12, habrá más investi-

gaciones, más bajas y más ruido que suponen menor capacidad 

para que Morena haga lo que le plazca en la capital.

Las votaciones del 6 de junio serrucharon al reducto central de la 

izquierda en este país y proviene del conector entre los pudientes 

y las clases humildes, las clases medias que han sido bocabajeadas 

incesantemente por Andrés Manuel López Obrador.

La racional es que, si las clases medias apuntalaron la victoria 

del presidente para llegar a Palacio Nacional, pueden trabajar 

en su contra.

Sheinbaum no está trabajando a favor de Ebrard, está pataleando 

para salvar su proyecto personal de sucesión presidencial para 

2024. Ebrard está dañado severamente y ahora mismo, pocos 

apostarían por un próspero futuro político para el funcionario 

más competente de la administración federal.

Esto aún no termina.

Faltan los resultados de la empresa que contrató Sheinbaum para 

realizar el peritaje externo de la Línea 12, los que serán presen-

tados hoy en una primera fase. Los expertos coinciden en que 

tal proveedor, DNV, no es una autoridad en el tema y señalan 

que fue contratada para bajarle plomo al escándalo. Ya se verá.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE CUENTAN
Ya sin mayoría calificada en el Congreso federal, el presidente 

López Obrados insiste en reformas constitucionales, de las cuales 

anunció ayer tres.

Fortalecer a la Comisión Federal de Electricidad para que controle 

por lo menos el 54 por ciento del mercado; la renovación del Ins-

tituto Nacional Electoral para que los consejeros sean demócratas 

propuestos por él; y que la Guardia Nacional pase a manos de la 

Secretaría de la Defensa Nacional, como una rama militar para 

que no se pudra.

Ninguna de las tres propuestas convencerá a la clase media y 

pone muy alto el nivel para que la oposición le dé sus votos para 

conseguir la mayoría calificada.

Veremos.

fcrisanto00@yahoo.com.mx

Twitter @fercrisanto

Facebook: Fernando Alberto Crisanto

CILINDRO DE 20 KILOS DE GAS A 517 PESOS EN PUEBLA

CIUDAD MODELO 
UN LUGAR PARA 
INVERTIR EN 
PUEBLA, SEÑALAN 
EMPRESARIOS
El director general de Ciudad Mode-
lo, Víctor Correau Galeazzi, sostuvo 
una reunión con los embajadores 
de Japón, Yasushi Takase, y de Ru-
mania, Marius Gabriel Lazurca, así 
como con el ministro consejero de 
Asuntos Comerciales de la Embajada 
de Estados Unidos, Stephen E. Alley, 
y el presidente de Coparmex Ciudad 
de México, Armando Zúñiga Salinas.

Esto con el objetivo de dar a co-
nocer que Ciudad Modelo, como un 
lugar de inversión, pues ofrece cre-
cimiento y desarrollo económico en 
la región, y que de acuerdo con la 
Agenda 2030 de la Organización de 
las Naciones Unidas (ONU), promue-

tener un bienestar social.
Correau Galeazzi, destacó la ubi-

cación estratégica del polígono, a la 
que debe sumarse la Industria Mi-
litar de la Secretaría de la Defensa 
Nacional (SEDENA), el laboratorio 
de Mantenimiento y Optoelectrónico 
de la Secretaría de la Marina y las 
empacadoras San Marcos y Produc-
tos Alimenticios La Morena.

Además de la planta maltera de 
Heineken en Grajales, la armadora 
de autos Premium de AUDI México y 
la construcción de la Autopista Cua-
piaxtla-Cuacnopalan por la empresa 
Mota Engil México, elementos que 
hacen de Ciudad Modelo un polo de 
desarrollo.

Finalmente, Correau Galeazzi re-
frendó que el Gobierno del Estado 
continuará dando oportunidades a 
empresarios nacionales y extranje-
ros para continuar con la generación 
de inversiones público-privadas y 
hacer de Puebla un estado con creci-
miento sostenible y de desarrollo in-
cluyente, como lo enfatiza la secre-
taria de Economía, Olivia Salomón.

 ALMA MÉNDEZ

Nuevamente los poblanos sufren el in-
cremento del gas LP, pues a partir de 
esta semana su precio es de 517 pesos 
por un cilindro de 20 kilos y el litro de 
13.96, para abastecer sus hogares con 
el combustible.

Fernando López trabajador de Gas 
Uno, platicó a Lo de Hoy que el gas ha 
incrementado su costo cada semana de 
entre 10 a 12 pesos.

Mencionó que la semana pasada 
costaba 509 pesos, pero a partir de este 
lunes se vende a los hogares o negocios 
517 pesos, lo cual le genera pocas ven-
tas pues las familias se siguen recupe-
rando de la crisis económica.

En su oportunidad Mariana López, 
dueña de un establecimiento de antoji-
tos, describió que ella ocupa el gas para 

su negocio de gorditas y este le dura cer-
ca de una semana, sin embargo, con el 
incremento semanal, también hace que 
suba su producto y las ventas bajan.

“Estoy preocupada porque acabo de 
comprar mi gas, desde hace casi dos 
meses pude abrir mi servicio de mesa, 
pero no he visto la mía, porque casi sal-
go tablas gano muy poco, pero ahora 
con el incremento del gas, tendré que 
subir los antojitos que ofrezco, pues es 
materia esencial para yo poder coser mi 
producto, mis gorditas las vendo a 12 
pesos, mis molotes 22 pesos y las pelo-
nas a 15 pesos y con el gas que sube 10 
o 12 pesos a la semana, mis productos 
seguramente los tendré que dar entre 
8 y 10 pesos más y espero no deje de 

 ALMA MÉNDEZ
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sumarte!

Te pusiste cubrebocas,
respetaste las medidas sanitarias
y decidiste el rumbo de Puebla.

¡Gracias por

Trabajadores denuncian 
abusos laborales en 
Allgaier de Puebla; 
realizan paro
Trabajadores de la empresa al Allgaier de 
Puebla, ubicada en el parque industrial 
de Chachapa, realizan paro de labores y 
exigen que paren los abusos y despidos 

de acoso laboral y sexual por parte de los 
-

Los quejosos exigen el pago de sus 
utilidades, además que no le sigan qui-
tando prestaciones de su contrato colec-

Los trabajadores acusan constantes 

acoso laboral, acoso sexual de un em-
-

más de la gerente de recursos humanos 

demandaban un cambio de sindicato, 
sin embargo, la empresa no les permite 
hacerlo, por lo que hicieron el llamado a 

“Ayer corrieron a unos compañeros 

de utilidades tiene años que no nos dan, 

hay dinero para liquidar gente, yo creo que 
eso se hubiera ocupado para reparto de 
utilidades y entonces nos hubiera ayudado 

Por su parte Alejandra Montiel, acu-

Francisco Papaloxi, ya que las intimida 

“El gerente no, nos escucha y siempre 
somos intimidados, si nosotros decimos 
algo, lo toman como chisme ya por eso 
la gente no sube a decir sus demandas, 
pues siempre andamos con miedo, pero 

Además, mencionaron que no res-

trabajar el 1 de mayo, ya que cuando pi-

-
rencia de ellos que no cumplen con su 

Cabe mencionar que la empresa All-
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Del 15 al 25 de junio, maestros 
de educación básica podrán 
cambiar centro de trabajo: SEP

Ayuntamiento de Puebla le entrará a la rehabilitación de escuelas

-
ceso de “Cambio de Centro de Trabajo 

disponibles cercanos al lugar de resi-

El titular de la dependencia estatal, 

este proceso se garantizará la igualdad 
de oportunidades y transparencia don-

-
-

carán los criterios de antigüedad en el 

máximo de estudios y promedio obteni-

-

el proceso sea transparente, la depen-
-

-

tema para la Carrera de las Maestras y 

interno de control y directores de los 

las cámaras instaladas en cada sala de 

y los docentes que tengan dudas los 

-
 ALMA MÉNDEZ

-

-

por el regreso a clases presenciales pro-

-

-
sario, participará en el mejoramiento de 

-

repetir, quien dirije estas acciones en ma-
-

ayuntamiento de Puebla por las inunda-
ciones que ocurren en la zona de Medi-
cina al señalar que Agua de Puebla tiene 

-

-

cargo de Agua de Puebla, que tendrán 

-

paso peatonal en la zona de Xonaca debi-
-

 SILVINO CUATE
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Consorcio Universitario 
agradece la estrategia 
para un regreso seguro 
a las aulas
Ayer martes el Consorcio Universita-
rio, agradeció el apoyo de las auto-
ridades por comprometerse para un 
regreso seguro, para llevar a cabo 
el proceso de vacunación a todo el 
personal docente, tanto de institu-
ciones públicas y privadas en la en-
tidad poblana.

Mediante sus redes sociales, el 
rector de la Universidad Popular 
Autónoma del Estado de Puebla 
(Upaep), Emilio José Baños Arda-
vin, señaló que la estrategia para 
un regreso seguro con la vacuna-
ción del personal y la reactivación 
de prácticas presenciales los alis-
tan hacia un exitoso arranque de 
Otoño 21 en agosto.

En la misma tesitura el consorcio 
universitario agradeció a los profe-
sionales de la salud, encargados de 
llevar a cabo la jornada de vacuna-
ción hacia el magisterio pertenecien-
te a las instituciones de Educación 
Superior en Puebla.

Asimismo, reconocieron el acom-
pañamiento por parte del gober-
nador del estado Miguel Barbosa 
Huerta, el secretario de Educación 
Melitón Lozano, la subsecretaría de 
Educación Superior América Rosas, 
al igual que el secretario de Salud, 
José Antonio Martínez García y Pro-
tección Civil.

Finalmente, las universidades se 
comprometieron a seguir promo-
viendo los lineamientos y protoco-
los establecidos en sus instituciones 
para favorecer la reapertura de ac-
tividades académicas a medida que 
las condiciones sanitarias lo permi-
tan.  ALMA MÉNDEZ

PUEBLA TERCER 
LUGAR CON MENOS 
VACUNAS APLICADAS 
El subsecretario de Salud federal, Hugo López-
Gatell informó que Puebla se encuentra en tercer 
lugar a nivel nacional con el menor número de va-
cunas contra covid-19 aplicadas.  

El funcionario federal indicó que la entidad po-
blana está detrás de Chiapas y Veracruz.

López-Gatell explicó que al corte del lunes, Puebla 
contabilizó el 22 por ciento de la población vacunada, 
donde se contemplan primeras y segundas dosis. 

Dijo que Chiapas es la entidad con menor apli-
cación de dosis, pues registra sólo el 14 por ciento, 
mientras que sigue Veracruz y Puebla tienen el 22 
por ciento. 

Además, dio a conocer que, a pesar de que el 
país cumple 21 semanas con estabilidad de la pan-
demia, la curva epidémica a nivel nacional más reci-
ente presentó un incremento del 8 por ciento, debi-
do a que seis entidades están teniendo un repunte 
de contagios.

en Yucatán y Quintana Roo; mientras que en Baja 
California Sur, Campeche, Sinaloa y Veracruz la in-
tensidad del aumento es menor, pero ya se man-
tienen bajo observación y se está trabajando con 
las autoridades estatales para contener los casos.  
              SILVINO CUATE

Con el atraso de una hora inicio la jornada 
de vacunación anti Covid en la zona met-
ropolitana de Puebla y donde se ha podi-

el Niño Poblano, así como en San Andrés 
Cholula, San Pedro Cholula, Santa Clara 
Ocoyucan, Chachapa y Cuautlancingo, 
donde ciudadanos acusaron falta de orga-
nización.

Y es que, durante esta mañana en las 
inmediaciones del Hospital para el Niño Po-

-
do a que en esta ocasión no se habilitó el 
sistema de auto-servicio.

Cabe mencionar que se vio molestia de 
-

dad pues no se les da prioridad para ser 
vacunados.

Además de que hubo falta de comuni-
cación, debido a que muchas personas de-
sconocían que no había vacuna en el auto, 
como anteriormente se hacía.  

Después de las dos de la tarde en la 
zona de Momoxpan, vía redes sociales los 
ciudadanos daban cuenta de que las va-
cunas se habían acabado y no se respe-
taron horarios, ni las iniciales de los apelli-
dos, pues hubo mucha desorganización, lo 
mismo se reportó Santa Clara Ocoyucan, 
Chachapa y Cuautlancingo, Santa Bárbara 
Almoloya.

“Las personas están llegando con el 

horario que se marcó en la logística. Ya 
no quieren atender a los de las tres de la 
tarde. A mí me tocaba de 11 a 15 y ya me 
dijeron que me vaya. No son pocas perso-

Es importante mencionar que dicha 
inoculación va dirigida a 40 a 49 años de 
edad, segundas dosis en personas de 50 
a 59 años de edad, así como en mujeres 
embarazadas que ya hayan cumplido el 
primer trimestre de gestación.

SE REPORTAN 28 ENFERMOS DE 
CORONAVIRUS Y 5 FALLECIDOS 
La Secretaría de Salud registró 28 nue-
vos enfermos de Coronavirus, en com-
paración con los datos de ayer son 16 
casos más, también se contabilizaron 5 
defunciones, actualmente hay 86 mil 675 
acumulados y 12 mil 586 fallecidos. 

El secretario de salud, José Antonio 
Martínez García explicó que hay 78 casos 
activos distribuidos en 14 municipios, 
además se tienen registrados 157 paci-
entes hospitalizados 29 están graves. 

En cuanto a la distribución de los pacien-
tes por unidad, comentó que en las unidades 
médicas de la Secretaría hay 59; Instituto 
Mexicano del Seguro Social (IMSS), 56; nos-
ocomios privados, 15; ISSSTEP, 14; ISSSTE, 
siete y el Hospital Militar Regional, seis.

En su turno, la titular de la Secretaría 

de Gobernación (Segob), Ana Lucia Hill 
Mayoral, informó que se mantienen los 4 
reos contagiados que están en el Centro 
de Internamiento Especializado para Ad-
olescentes (CIEPA). 

ESPEREN SU TURNO Y NO 
ACUDAN A MUNICIPIOS 
CONURBADOS PARA VACUNARSE, 
PIDIÓ SS A CAPITALINOS
El secretario de Salud de Puebla, José An-
tonio Martínez García pidió a los habitantes 
de la capital poblana ser pacientes y no 
acudir a 12 municipios de la zona conurba-
da a aplicarse la vacuna anticovid-19. 

El secretario explicó que la política del 
Plan Nacional de Vacunación es asignar el 
punto de vacunación de acuerdo al com-
probante domiciliario, por ello, los ciudada-
nos no se pueden vacunar en sedes cerca-
nas a sus trabajos. 

Agregó que ya comenzó la vacunación 
en los 12 municipios para personas de 40 
años que recibirán la primer dosis y el se-
gundo biológico para poblanos de 50 años, 
también se contemplan a mujeres em-
barazadas. 

Enfatizó que la aplicación de vacunas 
en el vehículo es solo para personas con 
discapacidad, mientras que el resto debe 

          ALMA MÉNDEZ / SILVINO CUATE 

Con atraso de una hora y quejas 
comenzó vacunación anti Covid 
en municipios conurbados
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Muerte de ex alumno de 
la BUAP podría tratarse 
de un abuso policial

Preservar medio 
ambiente, el reto 
más importante: 
Alejandro Armenta
El senador de la República, Alejan-
dro Armenta Mier, reconoció la con-
ducta democrática que ha adoptado 
Claudia Rivera Vivanco al reconocer 
los resultados del seis de junio en fa-
vor de la derecha, y del primer líder 
político en el estado – Luis Miguel 
Barbosa Huerta –, el llamado que 
hizo de unidad, para fortalecer de 
forma escalonada a Morena para la 
elección del 2024.

 Aclaró que los morenistas, con o 
sin liderazgo dentro del partido, de-
ben tener claro que la “unidad” no 
es sinónimo de sometimiento, sino 
de crecimiento, primero para lograr 
la renovación de la dirigencia estatal 
de Morena, seguido del 2022 y 2023 
para consolidar al partido y dar bue-
nos resultados en el 2024, año que 

para Puebla.
 “Lo que tenemos que hacer es 

escuchar al gobernador – Luis Miguel 
Barbosa –. Todos podemos abonar a 
Morena, he aprendido que unidad 

y suma de voluntades, de mi parte 
siempre estaré dispuesto a la unidad 
y estrechar manos y abrazos para 
hacer que Morena sea un partido 
competitivo”, destacó.    

 Alejandro Armenta, aclaró que 
lo que resta de este 2021 al 2024, 

compañero, incluso adelantó que en 
materia legislativa estará dando a 
conocer a Barbosa Huerta lo que se 
haga, e impulsará un respeto insti-
tucional en los trabajos que se desa-
rrollarán entre los gobiernos munici-
pales, estatal y federal. 

El representante de Morena, se-
ñaló que en este 2021, se ganaron 
en los dos escenarios, federales y 
locales con: 11 de 15 gubernatu-
ras, con ciertas fórmulas entre el 
PT-PVE-Morena, y en Puebla se tuvo 
el triunfo en 11 de 15 distritos fe-
derales, y 17 de 26 distritos locales. 

        AURELIA NAVARRO

MUNDO TLATEHUI  ABRE CASA DE GESTIÓN

El gobernador Miguel Barbosa Huerta aseguró 
que ya se está investigando el presunto homici-
dio de Carlos Portillo, exalumno de la BUAP, quien 
perdió la vida en los separos de la comandancia 
de San Miguel Xoxtla. 

En conferencia de prensa, Barbosa Huerta fue 
cuestionado sobre si considera que se trató de 
un abuso de autoridad, sin embargo evitó dar 
una postura. 

Argumentó que la Fiscalía General del Estado 
(FGE) es la encargada de dar seguimiento a lo 
ocurrido, y en próximos días presentará un in-
forme. 

“Estamos dando seguimiento a este hecho 

que nos sobresalta, que nos revela, no vamos 
a dejar que se quede sin aclarar, está avanzada 
la investigación, están declarando en la Fiscalía 
toda la policía de Xoxtla, incluidos mandos. Todo 
apunta a que sería un abuso policial”, asentó. 

Cabe recordar que Carlos Portillo fue detenido 
y llevado a la comandancia, el pasado sábado 12 
de junio por policías municipales de esa demar-
cación, esto por presuntamente alterar el orden 
público.

encontraron sin vida y señalaron que se había 
tratado de un suicidio.

        SILVINO CUATE

Durantre una 
conferencia 
de prensa, 
Barbosa 
Huerta evitó 
dar una 
postura 

El alcalde electo de San Andrés Cholu-
la, Edmundo Tlatehui, abrió la Casa de 
Gestión donde además de asesorías se 
recibirán propuestas que abonen a la 
construcción del plan de gobierno que se 
implementará a partir del 15 de octubre.

 Aclaró que por ahora su prioridad es 
iniciar el acercamiento con Universidades 
asentadas en San Adres Cholula, y repre-
sentantes de las cámaras empresariales, 
además de hacer una gira de agradeci-
miento por las juntas auxiliares, colonias 

e inspectorías del municipio.
Puntualizó que el primer acercamien-

to que está buscando con una autoridad, 
es con el gobernador Luis Miguel Barbosa 
Huerta, para estrechar una relación “tra-
bajo en equipo” sin importar los colores 

como el de becas para jóvenes.  
 Ya será en próximas semanas cuando 

se reúna con la presidenta municipal en 
función, Karina Pérez Popoca para los tra-
bajos de entrega-recepción. 

La Casa de Gestión se ubica en la ca-
lle 3 Oriente número 202 colonia centro 
de San Andrés Cholula, con un horario de 
atención de 9:00 de la mañana a 18:00 
horas, de lunes a viernes.  

“Queremos hacer un gobierno cer-
cano a la gente. Escucharemos pro-
puestas, ideas e inquietudes, sabemos 
que el 15 de octubre llegará pronto, a 
partir de ahora todos los ciudadanos se 
podrán acercar a la Casa de Gestión y 
poder dar resultados por San Andrés 
Cholula”, destacó. 

    AURELIA NAVARRO

Será en próximas semanas cuando se reúna con la presidenta 
municipal en función, Karina Pérez Popoca para los trabajos de 
entrega-recepción.
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CON EL SOCAPAN HABITANTES DE JUAN C. BONILLA SACAN 
PROVECHO A LA DESGRACIA POR EL SOCAVÓN

el próximo coordinador de la bancada 
del tricolor: Néstor Camarillo

Reactiva INE entrega de 
credenciales de elector
El Instituto Nacional Electoral (INE) in-
formó que los poblanos que no recogie-
ron sus credenciales para votar antes del 
diez de abril, pueden acudir a los módulos 
donde hicieron el trámite para obtener su 
plástico.

 El consejero presidente de la Junta Lo-
-

mó que todo este tiempo las credenciales 
estuvieron resguardadas por este instituto, 
para evitar su mal uso en los comicios del 
pasado seis de junio.

 Aclaró a los poblanos que para recoger 
su credencial no es necesario presentar 
ningún documento o solicitud, pero si tie-
nen que acudir al módulo donde se hizo el 
requerimiento, ya que los plásticos fueron 
regresados a los mismos espacios de don-
de fueron resguardados.

De las credenciales para votar que ya 
han caducado, Marcos Rodríguez explicó 
que ya no tiene validez después del 7 de 
junio, por lo que las personas deben rea-
lizar su actualización, o tramitar su nueva 
credencial.

    El INE cuenta con 44 Módulos, de los 

  Los Módulos de Atención Ciudadana 
(MAC) están abiertos, sábado en su ho-
rario habitual de un solo turno de 8:00 a 
15:00 horas.

8:00 a 20:00 horas y módulos itinerantes 
de 9:00 a 16:00 horas, esto de acuerdo a 
la información que dio a conocer el INE en 

 AURELIA NAVARRO

Tras haber visitado el socavón en Santa 
María Zacatepec junta auxiliar de Juan 
C. Bonilla, Astrid Martínez Castillo, en 
su camino de regreso se encontró con 
la “Panadería Don Lucho”, donde se es-
taba ofertando el pan, que en un prin-
cipio tenía por nombre sovacón. 

Al llegar a su casa, Astrid tuvo la 
idea de perforar el pan, de tal forma 
que pareciera un socavón, al interior 
le pusieron helado de chocolate para 
darle mayor similitud, además colocó la 

a “Spay” y “Spike, quienes fueron res-
catados la semana pasada. 

Una vez que terminó de acomodar 
el pan, tomó una foto que publicó en 
redes sociales, y en cuestión de minu-
tos se hizo viral. 

“De regreso pasamos a comprar un 
pan que nos llamó la atención, porque 
decía ‘pan del socavón’, entonces llegó 
a casa y se nos ocurre la idea de crearle 

un socavón al pan, llenarlo de helado y 
ponerle unos perritos que teníamos de 
juguete, le tomamos la foto, la subimos 
a redes sociales y se hizo viral”, declaró 
en entrevista. 

Al difundirse estas imagen, el señor 
César Moreno, encargado de la pande-
mia de “Don Lucho”, optó por acomodar 
el nombre, para que se leyera “Socavón”. 

En entrevista César Moreno nos ex-
plicó que colocó el nombre de sovacón, 
porque mientras hacía el pan, veía las 
noticias, y en un reportaje, la entrevis-
tada pronunció mal socavón. 

El señor Cesar nos dijo que es ori-
ginario de San Juan Huejotzingo, del 
estado de Tlaxcala, y por tres gene-
raciones se ha dedicado a la venta de 
pan, principalmente en las zonas de las 
Cholulas del Estado de Puebla, donde, 
asegura ya es conocido. 

Dijo que por la pandemia, las ventas 
disminuyeron, pero con la idea del pan 

socavón, sus ganancias incrementaron 
hasta en un 20 por ciento. 

“Por la pandemia detuvimos todos 
los viajes, los paisanos estuvieron sin 
ventas, porque las ferias se cancelaron, 
todas las expos. Nosotros las tres gene-
raciones hemos trabajado en las zonas 
de Cholula, entonces la gente ya nos 
conoce, nos ubica”, acotó. 

Por separado, también se entrevistó 
a Lucía Tula Cinto, vecina de Santa Ma-
ría Zacatepec, su familia se ha dedicado 
a vende helado desde hace 60 años, y 
asegura que la receta es única. 

Con la llegada de el pan con helado, 
sus ganancias han incrementado hasta 
en un 50%.

“El señor que inventó la receta fue 
mi bisabuelo, el señor Antonino Tula 
Torres, él lo inventó, esa tradición la 
pasó a su hijo, posteriormente mi papá 

       SILVINO CUATE

Además, pidió a los turistas que se 
acercan al socavón, ser precavidos, 
pues, no es una atracción, sino, 
una zona de riesgo. 

El dirigente estatal del PRI, Néstor Ca-
marillo consideró que Jorge Estefan 

próximo coordinador de la bancada del 
tricolor en la siguiente legislatura del 
Congreso local.

 En tanto, adelantó que entre miér-
coles y jueves habrá una reunión en la 

-
pacios para las diputaciones de repre-
sentación proporcional.

 De esto, el propio Estefan Chidiac 
dijo que por ahora el PRI tendrá tres 
espacios, pero en caso de que se dé 
una sobrerrepresentación en Morena 
con sus pequeños partidos, tanto al PRI 
como al PAN le tocarían una cuarta po-
sición, por ley.

 Aclaró que el PRI no permitiría que 

algunas plurinominales se repartan en-
-

rena, por que por ley le corresponde-
rían tanto al PRI como al PAN, insistió. 

 “Hoy el PRI bajo ningún concep-
to el PRI puede tener menos de tres 
diputados plurinominales. El PRI va a 
tener tres. Pero en caso de que Morena 
tuviera una sobrerrepresentación con 
la asignación de dos, entonces el PRI 
tendría una cuarta diputación. Estaría-
mos en desacuerdo que se repartan a 
los partidos aliados de Morena por es-
tar este sobrerrepresentado. La cuarta 
sería entonces para el PRI”.

 Reconoció que, si bien se logró el 
triunfo en 55 municipios, así como en los 
Distritos locales, 002 de Huauchinango 
con Laura Ivonne Zapata Martínez, el 026 

de Ajalpan con Adolfo Alatriste Cantú.
 Así como el 003 de Zacatlán, con 

Juan Enrique Rivera Reyes, se tienen 6 
recursos de impugnación para alcaldías, 
entre ellas la de Acatlán de Osorio.

-
cal 004 de Zacapoaxtla, ambos con-

Electoral del Estado de Puebla (TEEP), 
resuelva el conteo de 114 paquetes 
electorales.

 Esto para aclarar, si el triunfo es 
de su abanderada por el PRI-PAN-PRD, 
Norma Sirley Reyes Cabrera y no para 
el candidato de Morena-PT, Ebodio 
Santos Alejo, quien ya recibió hasta 
su constancia de mayoría, aun cuando 
el proceso no ha sido transparentado. 

 AURELIA NAVARRO
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PUEBLA TIENE 
CATÁLOGO DE LIBROS 
PARA FOMENTAR LA 
LECTURA Y DIFUNDIR 
SU GRANDEZA
El titular de la Secretaría de Cultura, Ser-
gio Vergara Berdejo, presentó el catálogo 

-

El secretario explicó que desde agos-

Agregó que contiene historias de las 
32 regiones del estado, con el objetivo 
de convertir a Puebla en una entidad de 

Señaló que los textos se presentan en 
7 lenguas originarias que se hablan en 

-
 SILVINO CUATE

Urge reubicar a familias cercanas 
al Atoyac antes de una tragedia

El diputado local, Nibardo Hernán-
dez Sánchez, exhortó a Protección 
Civil Estatal a valorar la posible 

-
das sobre las laderas del río Ato-

-
gan crecer la cuenca poniendo en 

Precisó que la Mixteca Poblana 
-

ha invadido zonas de cultivos de 
-

-

 El representante del Distrito 

de Acatlán de Osorio, puntualizó 
que por ahora no se han regis-

que las autoridades, tanto de los 

 Por ello urgió a las autoridades 

prevención, para poder reubicar a 

-
tección Civil intervenga por sí se 

puede reubicar a la población que 
-

de las personas que viven cerca 

Nibardo Hernández, recapitulo 
que en el 2017 la lluvia deriva-

-
-

ción que, en la actualidad con este 

 AURELIA NAVARRO

Este huracán 
está afectando 
ya a la Mixteca, 
esperemos 
que no haya 
pérdidas 
humanas”, 
señaló
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AstraZeneca fracasa AstraZeneca fracasa 
en su ensayo de en su ensayo de 
prevenir el prevenir el 
covid-19 con covid-19 con 
anticuerposanticuerpos
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EL TRATAMIENTO AZD7442 
BUSCA PREVENIR Y TRATAR 
LA ENFERMEDAD

EL GRUPO farmacéutico an-
glo-sueco AstraZeneca anunció 
este martes que sufrió un revés 
en el desarrollo de un tratamien-

en personas expuestas al virus no 
ha sido probada. 

El tratamiento con anticuerpos, 
denominado AZD7442, apunta a 
prevenir y tratar la enfermedad, 
pero no dio resultado. 

“El ensayo no logró el objeti-
vo principal de prevenir los casos 
sintomáticos de covid-19 después 
de la exposición” al virus, dijo As-
traZeneca en un comunicado. 

El tratamiento se encontraba 
en la fase 3 de desarrollo, es decir, 
en ensayos clínicos a gran escala 

Los 1,121 participantes eran 
adultos mayores de 18 años que 
no estaban vacunados y que ha-
bían estado expuestos a una per-
sona infectada durante los ocho 
días anteriores. 

Delta: estudio El tratamiento 
redujo el riesgo de desarrollar el 
covid-19 con síntomas solo en un 
33 por ciento. 

Los ensayos para evaluar el 
remedio en pacientes antes de la 
exposición al virus y en aquellos 
que han desarrollado formas gra-
ves aún continúan. 

El desarrollo de este tratamien-
-

no de Estados Unidos, que a su 

AstraZeneca para recibir hasta 
700,000 dosis este año. 

En total, el valor de los acuer-
dos con Estados Unidos para el de-
sarrollo del tratamiento y las dosis 
en 2021 alcanza los 726 millones 
de dólares. 

En su comunicado de prensa, 
AstraZeneca indica que se están 
llevando a cabo discusiones “sobre 
los próximos pasos con el gobier-
no de Estados Unidos”. 

Por su parte, la vacuna de As-
traZeneca contra el covid-19 fue 
suspendida en varios países eu-
ropeos después de algunos pro-
blemas sanguíneos en personas 
vacunadas. 

Pero la Agencia Europea de 
Medicamentos (EMA) negó este 
martes que Marco Cavaleri, jefe 
de su estrategia de vacunación, 
haya sugerido, en una entrevista 
con el periódico italiano La Stampa 
del domingo, descartar la vacuna 
de AstraZeneca, incluso para los 
mayores de 60 años, en favor de 

-
nología de ARN mensajero. 

Por otro lado, un estudio pu-
blicado este lunes por las autori-

-
mó que dos dosis de las vacunas 

Oxford protegen en más del 90 por 
ciento contra las hospitalizaciones 
tras contraer la variante Delta del 
coronavirus surgida en India. 

 FUENTE: HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.

COM/2021/06/ASTRAZENECAFRACASAEN

SAYOCOVIDANTICUERPOS/ PUBLICADO POR: 

NEWSWEEK MÉXICO
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TRAS ENTREGA DE CONSTANCIA 

A ALBERTO ROA, HABITANTES DE 

TLAHUAPAN SE VUELVEN A MANIFESTAR

Los pobladores de Tlahuapan harán lo necesario para 
lograr que sus demandas sean escuchadas, pues les 
prometieron repetir las elecciones

Puebla, Pue. Ayer martes familiares 
y amigos del ex alumno de la escue-
la de Artes Plásticas y Audiovisuales 
(ARPA) de la Benemérita Universi-
dad Autónoma de Puebla (BUAP), 
Juan Carlos Portillo, acudieron a la 
misa de cuerpo presente en la igle-
sia de San Miguel Xoxtla.

Posteriormente recorrieron las 
calles del municipio para llevarlo al 

panteón de dicha demarcación para 
sepultarlo, entre llanto y gritos de 
justicia para Juan Carlos.

Cabe mencionar que la tarde-no-
che de este lunes los vecinos de este 
municipio quisieron linchar a los di-
rectores de Seguridad Pública, por lo 
que los ciudadanos los tuvieron ama-
rrados, más tarde entró una célula 
policiaca de 20 elementos de la po-

licía estatal, para rescatar a los man-
dos responsables de la seguridad en 
este municipio, en un operativo que 
duró cerca de cinco minutos.

Al grito de: “Díganle al goberna-
dor que queremos justicia y que no 
vamos a parar hasta que paguen los 
culpables”, se fueron detrás de la 
patrulla que retiraba a los mandos 
del lugar.  ALMA MÉNDEZ

Familiares y amigos exigen 
justicia para egresado de la BUAP; 
dan último adiós en Xoxtla
Ayer vecinos de Xoxtla 
quisieron linchar a 
elementos de Seguridad 
Pública, presuntos 
responsables de la muerte 
del egresado de la BUAP

Santa Rita Tlahuapan, Pue- A una se-
mana de que vecinos de Tlahuapan 
bloquearon la autopista, este lunes se 
registró una segunda protesta, luego 
de que el fin de semana se le entre-
gará la constancia como presidente 
municipal electo a Alberto Roa Benítez, 
hermano del actual edil del municipio.

Los manifestantes aseguran que no 
permitirán que el edil electo y su her-
mano, Vidal Roa, pasen por encima de 
la voluntad de los ciudadanos, por lo 
que harán lo necesario para lograr que 
sus demandas sean escuchadas y aten-
didas, por lo que tomaron las instala-
ciones de la presidencia municipal, 
para externar su inconformidad y exigir 
se repita el proceso electoral.

Cabe recordar que, desde la sem-
ana pasada los habitantes de Tlahua-
pan manifestaron su desacuerdo con el 
triunfo de Alberto Roa, bloquearon la 
autopista y quemaron las urnas, pues 
acusaron que la supuesta victoria del 
candidato de Pacto Social de Inte-
gración, es el resultado de diversas ir-
regularidades durante el proceso.

En la primera manifestación se liberó 
la vialidad, luego de que se acordara 
que habría nuevas elecciones, además, 
solicitaron al Instituto Nacional Elector-
al (INE), fuera el nuevo árbitro, sin em-
bargo, el domingo se dio a conocer la 
entrega de constancia de Alberto Roa, 
por lo que la inconformidad se volvió a 
hacer presente.  CAROLINA GALINDO
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San Martín Texmelucan, Pue- Juan 
Valentín Alducín Guerra, secretario 
de Seguridad Pública de San Martín 

Texmelucan, dio a conocer que tras 
dos semanas de haber entrado en 
funciones la aplicación Conexión 

Policial, ya es usada por el 30 por 
ciento de los habitantes.

Alducín Guerra mencionó que inc-

luso ya se han atendido reportes, por 
lo que, si bien se ha logrado un alto 
porcentaje de aceptación, habrá que 
seguirla promocionando para lograr 
que los pobladores la lleven en su 
celular.

Aunado a lo anterior, destacó que 

familiarizarse con el programa que 
se opera desde un dispositivo de-
nominado “Hanhell”.

Por lo anterior, invitó a la ciudad-
ana a descargar la aplicación y en 
caso de requerir ayuda, solicitarla 
apoyo a las autoridades a través de 
la aplicación.

Alducín Guerra informó que las ci-
fras en materia de seguridad se han 
realizado más de 30 operativos de 
vigilancia en la cabecera municipal, 
juntas auxiliares y las instalaciones 
del Consejo Municipal del Instituto 
Electoral del Estado.

En la semana del 7 al 13 de junio, 
fueron atendidos dos reportes por 
daño en propiedad ajena, siete de 
tránsito, tres robos a negocio, tres a 
transeúntes, cuatro llamadas de aux-
ilio por violencia contra la mujer.

 CAROLINA GALINDO

A dos 
semanas de 
implementarla, 
ya es usada 
por el 30% de 
los habitantes, 
informó el 
secretario de 
Seguridad 
Pública

App “Conexión Policial” ya es usada en 
Texmelucan y registra buena aceptación
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JHOSIVANI TENÍA 20 AÑOS CUANDO 
JUNTO CON 42 COMPAÑEROS MÁS 
FUE RAPTADO POR LA POLICÍA 
DE IGUALA, LA NOCHE DEL 26 DE 
SEPTIEMBRE DE 2014.
El laboratorio de genética de la Universidad de Innsbruck, 
Austria, confirmó que los restos enviados para análisis son 
de uno de los 43 estudiantes desaparecidos de Ayotzinapa, 
Guerrero. Se trata de Jhosivani Guerrero de la Cruz.

Vidulfo Rosales, abogado de los padres de los normalis-
tas, confirmó que una de las vértebras halladas en Cocula, 
en la llamada “Barranca de la carnicería” se analizó y final-
mente el laboratorio confirmó que se trata de uno de los 
restos de Jhosivani.

Los restos de Jhosivani fueron encontrados en una bús-
queda que se realizó entre noviembre de 2019 y, que a la fe-
cha, continúa, dijo Vidulfo Rosales, después de una reunión 
con el presidente Andrés Manuel López Obrador.

Desde 2014, las autoridades han identificado los restos 
de dos estudiantes más: Cristian Alfonso Rodríguez Telum-
bre y Alexander Mora Venancio.

Jhosivani tenía 20 años cuando junto con 42 compañe-
ros más fue raptado por la policía de Iguala, la noche del 
26 de septiembre de 2014. Ese ataque –en el que también 
participaron policías de Cocula, una localidad cercana– ocu-
rrió sólo un mes después de que comenzara a estudiar en 
la Escuela Normal Rural de Ayotzinapa, a la que se había 
inscrito alentado por sus hermanos mayores, todos campe-
sinos, como sus padres.

Al ingresar a la Normal, dijo la hermana de Jhosivani 
a Animal Político, él no sólo buscaba superarse personal-
mente, sino que buscaba “ayudar a la comunidad, porque a 
Omeapa (de donde él era) mandan maestros que son de le-
jos, profesores que no le ponen suficiente interés a la niñez 
para que pueda tener un conocimiento más amplio”.

Por eso, Jhosivani no sólo quería tener una licenciatura. 
Él quería ser maestro. Y quería ser maestro de su pueblo.

El 18 de febrero de este año Alejandro Encinas, subse-
cretario de Derechos humanos de Gobernación, dio a cono-
cer que el gobierno de México envió 16 restos (hallados en 
las investigaciones del caso Ayotzinapa) a la Universidad de 
Innsbruck, para su identificación.

En un videomensaje, Omar Gómez Trejo, titular de la 
Unidad Especial de Investigación y Litigación para el caso 
Ayotzinapa, explicó que de esos 16 restos óseos solo a 6 se 
les pudo practicar análisis de ADN; de ellos dos arrojaron 
identificaciones positivas. El primero fue un hueso del talón 
de Aquiles de Christian Alfonso Rodríguez Telumbre y la se-
gunda fue la de Jhosivani, que se logró gracias a un examen 
de ADN nuclear en una vértebra lumbar. 

Gómez Trejo destacó que este fragmento óseo no pre-
sentaba exposición al fuego, solo tenía erosión por la ex-
posición a intemperie, sol, agua y tierra. Agregó que este 
estudio tiene una certeza de 99% y tuvo concordancia con 
sus padres y hermanos.

El próximo 26 de septiembre se cumplirán 7 años de la 
desaparición forzada de los 43 normalistas de Ayotzinapa.

Los estudiantes de la Normal Rural “Raúl Isidro Burgos” 
se dirigían en autobuses a la Ciudad de México para parti-
cipar en actos memoriales, por los sucesos de Tlatelolco en 
1968, cuando fueron desaparecidos.

La considerada “verdad histórica” por la administración 
de Enrique Peña Nieto indicaba que el 26 de septiembre 
policías locales de Iguala capturaron a los estudiantes en 
esa localidad de Guerrero y los entregaron a miembros del 
crimen organizado que los incineraron en un basurero de un 
municipio vecino, Cocula, y luego tiraron sus restos a un río 
cercano.

La versión, conocida como “verdad histórica”, ha sido 
cuestionada y confrontada por los familiares de los jóvenes, 
así como por organismos nacionales e internacionales.

En 2019 el subsecretario de Derechos Humanos, Alejan-
dro Encinas, informó que tras el análisis de millones de da-
tos de telefonía celular, una de las primeras conclusiones es 
que ninguno de los estudiantes de Ayotzinapa tuvo contacto 
con algún grupo delictivo.

Afirmó que “en el caso de Ayotzinapa la única verdad cla-
ra es que hasta ahora no hay ninguna verdad” y sostuvo que 
actualmente el caso está clasificado como una desaparición 
forzada cometida por agentes del Estado mexicano. 
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